学校法人はまなす学園 はまなす幼稚園

1 1 月園だより 2024年11日1日 №467

はまなす

〒098-1601 興部町字興部元町

電話 0158-82-2303 FAX 0158-82-2672

年間主題 「 愛し合う元気な仲間 (ともだち・自然・動物・資源を大切にしよう)

11月聖句 『 光の子として歩みなさい。』

(新約聖書エフェソ信徒への手紙5勝8節) 讃美歌:うまやのイエス・きよしこの夜

<巻頭言> 闇バイト・短絡的犯罪の急増を考える → 「傾聴・受容・共感」が大切 園長 小山哲夫

近年の子どもの生活調査を見ると、「睡眠不足」「食欲低下」「身体を使った遊びが苦手」「笑顔が少ない」などが以前に増して目立つようになっています。言い換えると「よく遊び・よく食べ・よく寝る」子ど

もは健康に育つ「当たり前」の生活が難しくなっていて、その傾向は子どもの心身に大きな影響を与えてきています。その結果、「落ち着いて話が聞けない」「攻撃的言動が多い」「他人とうまくかかわれない(空気が読めない等)」「不安傾向が強い」などの『気になる子ども』が目立ってきています。



さらに、「闇バイト事件」の構造を考えると、激戦が続くウクライナ戦線に北朝鮮兵士が派遣されている状況が全く同じような構造であると感じます。つまり、闇バイトで無関係な家を襲撃する犯罪と、北朝鮮兵士が利害関係がないウクライナに侵攻し戦闘に加わる構図は、見ず知らずの家(国)に押し入り、対価(兵士は受け取っていないと思いますが・・)の為に犯罪に手を染めていると考えると、規模は違いますが、とても似ていると言わざるを得ません。

次に気になるのが、中国で発生している子どもを狙った殺傷事件です。類似した事件は世界各国で起こっていて、社会的弱者をターゲットにして鬱積した感情をぶつける犯罪傾向が高

まっていることも事実です。こうした犯罪傾向は、身近な北海道でも「ススキノの猟奇的殺人事件」「旭川女子高生殺人事件」「江別全裸殺人事件」等が次々と起こり、その傾向は益々エスカレートしてきている恐ろしさを感じます。

こうした社会変容・人の心の変容に歯止めをかけるには、どうしたらいいのでしょうか? その為の大切な視点は、「人の心を受け止める」寛容な心にあると思います。人の話を聞く(受け入れる)ことについて、



牛牛

16

が、聖句解説でアメリカの精神科医カール・ロジャーズが提唱している三原則「傾聴・受容・共感」を紹介 されています。

「まず、一生懸命その人の話を聞くということです。そしてその話を無条件に受け入れる。否定したり、修正させようとしない。ありのままのその人の話を受け入れるのです。そして、そのひとの気持ちに共感する。そうすることで、話や悩みを打ち明けた人は、聞いてもらえたという安心を得るのです。『いのちの電話』のはじまりは、イギリスの教会だと言われています。英国国教会のチャド・バラー司祭が女の子の自死を経験し、悲しみ、悩み相談を受け始めたことがきっかけとなりました。・・中略・・人の話を聞く時には、自分の姿勢が問われます。自分がその人より上に立って、「聞いてあげて、してあげる」というのでは、その人の話をきいたことにはなりません。Understand(理解する)という英語は、「下に(under)立つ(stand)という単語で構成されています。もし、相手の悩みや苦しみを聞くとき、相手のことを理解したいと思うなら、『相手を尊敬し、へりくだって、教えていただく』という姿勢が必要です。・・・」

「愛」という漢字の成り立ちは、「心」を真ん中で受け止めることだと思います。携帯電話を手にしながら、片手間に受け止めるのではなく、ご自身の心の真ん中で、子どもの心を両手でし

つかり受け止めてこそ、そこに愛が生まれます。

子ども達の健全な育ちを導くためには、子どもの話を無条件で聞きましょう。そして、子どもを無条件で受け入れ、豊かな愛で包み込んで下さい。そこから、犯罪と無縁な子ども達の未来と、平和な明日が開かれると信じます。

11月行事予定

1日(金)避難訓練(冬の安全)

2日(土)土曜休園

3日(日)休日 文化の日

4日(月)振替休日

5日(火)身体測定(年少)、あそびんこクラブ

6日(水)身体測定(年中・年長) カール先生と英語で遊ぼう

9日(土) 土曜休園

16日(土)土曜休園

18日(月)あそびんこクラブ

20~23日 興部町文化祭作品展示

22日(金) 11月お誕生会(ハヤシライス)

23日(土)勤労感謝の日 土曜休園

26日(火)クリスマス祝会ミニ総練習(幼稚園)

2 7日(水)交通安全指導

29日(金)月末統計

くお知らせ>

1、世界食糧DAY募金&保育参観 ありがとうございました。

募金金額 15,642円

10月16日、子ども達と世界の食糧事情を学び、餓死などで1日に4~5万人が死亡している事実も学びました。今年も塩おにぎり昼食を体験し、おかず代などとしてご協力いただいた募金は、毎年送金している世界食糧DAY事務局へ送金しました。ありがとうございました。



2、興部町総合文化祭・園児作品展示について(今年は日程変更されています)



今年も興部町文化祭に参加し、11月20日~23日まで興部町中央公民館で園児の作品を展示しています。是非ご覧ください。

3、冬支度について (てぶくろ等の名前、ジャンパー等に掛ひもなどを確認して下さい。)

1 1 月になり、朝夕が冷え込むようになりました。冬の園児帽子に指定はありませんが、雪の日にも外で遊びますので、**耳かけ・上着付属の帽子ではなく、**冬の外遊びができる帽子を着用させて下さい。



4、11月お誕生会について 11月22日(金) ハヤシライス

今月は、教師が調理した「ハヤシライス」を食べます。お弁当はご飯(ルーをかけるので大き目のタッパ等)・少なめのおかず・デザート・スプーン・牛乳コップ等を持たせて下さい。アレルギー他で食べられない場合は、事前に担任までご連絡下さい。



5、クリスマス祝会について 12月8日(日) 興部町中央公民館で行います。

今年も、たんぽぽ組はダンス、ちゅうりっぷ・ひまわり組は劇でクリスマスをお祝いする準備を始めています。詳細は後日お手紙でお知らせします。

6、ちゅうりっぷ組に新しいお友達が入園しました!! 11月1日 入園

君 よろしくお願いします。

7、送迎時の交通安全について サンライズ側の駐車を避けるようにご協力ください。

送迎の際、車の前後から飛び出しそうになる園児がいます。交通安全にご注意ください。

また、冬季間は道路幅が狭くなり、幼稚園前の路上駐車がご近所の邪魔になることがあります。

できるだけ、裏の駐車場に駐車し、サンライズ側の路上駐車を避けるようにして下さい。 宜しくお願いします。

新年度(2025年度) 入園願書配布

12月10日から幼稚園で配布します。ご希望の方はご連絡下さい。